

## *L'Indifférence*

Bonjour à tous,

C'est ma première minute de l'éthique : autant vous dire que j'ai un trac phénoménal...

Pour cette première intervention, Jean Garreau m'a demandé de faire un papier sur l'indifférence.

L'indifférence, mais cela nous indiffère complètement.... On s'en fiche complètement ! ....

Qu'est-ce que cela veut dire d'abord ?

L'indifférence, c'est quand on ne ressent ni joie, ni peine, ni tristesse, ni désir, ni faim, ni plaisir, ni douleur, ni peur. Quand on ne distingue ni le beau, ni le laid. Quand on ne ressent aucune émotion.

Quelle idée, nous les Lions, nous ne sommes rien de tout cela : créer et développer un esprit de compréhension entre les peuples du monde, promouvoir les principes de bonne citoyenneté, s'investir activement dans le bien-être civique, culturel, social et moral de la communauté, unir les clubs et ses membres par des liens d'amitié et de fraternité et de compréhension mutuelle, fournir un espace de libre discussion sur tous les sujets d'intérêt général , encourager les individus animés par un esprit de communauté à servir leur communauté.

Tout cela paraît bien idyllique.

En fait, ne nous est-il jamais arrivé de dîner devant le journal télévisé ? Avons-nous eu l'appétit coupé par des images de catastrophes naturelles ? de tempêtes liées aux dérèglements climatiques, d'attentats, de conflits armés, d'accidents ?

Avons-nous déjà changé de pièce car le voisin fait vraiment trop de bruit et sa femme crie vraiment trop fort ?

N'avons-nous jamais détourné notre chemin car vraiment, ces sans abris sont vraiment trop nombreux dans cette rue ?

Avons-nous préféré nous offrir ce magnifique SUV ? décidément, la pollution, ce n'est pas lié aux voitures ? Après nous le déluge ....

Dans notre club, nous avons intronisé un nouveau membre, nous ne connaissons pas trop son nom, ni sa profession, et puis il a des nouvelles idées bizarres. Ah ! ces jeunes, ils croient tout savoir, ils ne nous intéressent pas du tout.

Et ces nouveaux, ils ne restent pas longtemps dans notre club, c'est vraiment trop nul, on est mieux entre nous ! ...

Tiens cet ami ne vient pas aux réunions statutaires depuis un moment, nous ne savons pas pourquoi ?

Sur face- book, nous sommes amis avec plein de monde et nous « likons tout », nous commentons tout, nous ne sommes pas indifférents mais en fait, nous avons des avis sur tout et en fait sur rien , on s'en fiche mais nous avons bonne conscience ..

En fait l'indifférence, c'est la peur de la différence, du changement, c'est un enfermement sur soi, une façon de se protéger, de ne pas souffrir, une façon d'être heureux, croit-on ?

Martin Luther King a dit : « Ce qui m'effraie, ce n'est pas l'oppression des méchants, c'est l'indifférence des bons »

Quelle est donc la meilleure réponse à l'indifférence ? C'est la compassion, c'est l'empathie :

On ne peut pas aider tout le monde, mais écouter oui, on le peut, mais cela fera l'objet d'une prochaine minute de l'éthique.

Corinne Lartaud, déléguée Commission Nationale éthique district Centre-Est 2019 - 2020